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Sorocaba, 25 de abril de 2024

Senhor Presidente,

Em atenção  ao  requerimento  nº  0861/2024,  de  autoria  do  nobre  vereador

Rodrigo  Piveta  Berno  e  aprovado  por  esse  Legislativo,  no  qual  requer  a  possibilidade  de

converter Unidade Básica de Saúde em Unidade de Pronto Atendimento, informamos a Vossa

Excelência, conforme esclarecimentos da Secretaria da Saúde:

1) A Atenção Básica, principal porta de entrada do sistema de saúde, inicia-se

com o ato de acolher, escutar e oferecer resposta resolutiva para a maioria dos problemas de

saúde da população, minorando danos e sofrimentos e responsabilizando-se pela efetividade do

cuidado,  ainda  que  este  seja  ofertado  em outros  pontos  de  atenção  da  rede,  garantindo  sua

integralidade.

Um dos atributos da Atenção Básica, na figura da Unidade Básica de Saúde, é

fornecer Acesso (primeiro contato), acessibilidade e utilização dos serviços pelas pessoas para

cada problema novo ou para cada novo episódio do problema já existente. Para isto, a Secretaria

de Saúde, estabelece que todas as Unidades de Saúde do Município ofereçam o Acolhimento aos

usuários, onde uma escuta qualificada garante esse primeiro contato classificando o risco e a

demanda do usuário garantindo o princípio da EQUIDADE do Sistema Único de Saúde, durante

todo o período de funcionamento. 

A rede de Urgência/Emergência do município é composta por equipamentos

de  saúde  em quantidade  adequada  para  o  número  de  habitantes,  são  4  UPAS e  8  Prontos

Atendimentos próprios. Dentro das condições orçamentárias, estruturais, de recursos humanos e

de acordo com a necessidade de cada território. 

Na região do Lopes de Oliveira e Jardim Rodrigo, ambas unidades de saúde

da região funcionam como estratégia  saúde da família,  com atendimento já diferenciado das

unidades básicas tradicionais. A UBS Lopes de Oliveira tem horário de atendimento estendido

até as 19 horas e a UBS Jd Rodrigo as 17hs. 

Considerando a finitude dos recursos e de acordo com estudos que definem as

prioridades  de  cada  território,  cada  UBS  já  possui  equipamentos  de  urgência  em  suas

proximidades. A UBS Jd Rodrigo possui a UBS São Bento e São Guilherme com esse formato

de PA noturno, de finais de semana e feriados, além da UPA Zona Norte. 
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Fortalecer a Atenção Primária à Saúde (APS) é um grande desafio: mudar a

forma de pensar saúde, romper com o modelo biomédico, pensar saúde como produção social,

promover saúde antes mesmo da prevenção de doenças, cuidar, empoderar. O acesso a serviços

de  saúde  estruturados  na  APS  reflete  em  melhores  indicadores  sanitários:  reduz  a  taxa  de

mortalidade por diversas causas – inclusive e principalmente a mortalidade infantil;  taxas de

hospitalização;  maior  expectativa  de  vida  dentre  tantos  outros.  Garantir  o  fortalecimento  e

investimento na atenção primária baseado em políticas públicas que promovem a promoção do

auto - cuidado, a promoção de saúde e outros fatores que influenciam na qualidade de vida dos

usuários diminuirá a demanda nos serviços de Urgência e Emergência nas diversas regiões de

Sorocaba. 

2) Vide resposta anterior.

Sendo  só  para  o  momento,  subscrevemo-nos  renovando  os  protestos  de

elevada estima e distinta consideração. 

              Atenciosamente,

LUIZ HENRIQUE GALVÃO
Secretário de Relações Institucionais e Metropolitanas

Excelentíssimo Senhor
VEREADOR GERVINO CLÁUDIO GONÇALVES
Digníssimo Presidente da Câmara Municipal
SOROCABA – SP
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